



RÉOUVERTURE DU GRAND PALAIS PLOMBÉE : LA SANTÉ DES PERSONNELS VAUT QUE DALLE !

Conditions de travail dégradées, mise en danger des agent-es et salarié-es : ça suffit !

À peine rouvert, le Grand Palais expose déjà les travailleur-ses au mépris et à de multiples dangers !

Avec l'accélération du rythme des travaux et un Grand Palais qui n'était pas prêt pour l'ouverture, les constats sont clairs :

- Chutes de dalles du plafond dans les galeries d'exposition « Art Brut » et « Niki de Saint Phalle, Jean Tinguely, Pontus Hulten » : deux incidents récents qui auraient pu être dramatiques ;
- Exposition à des solvants irritants pour les bronches ;
- Chaleur insupportable dans la Nef, pour les conférencières, le personnel d'accueil, les agent-es de surveillance et aussi les publics ;
- Présence de plomb à des taux préoccupants, alors même que les travaux devaient l'éradiquer.

CHUTE DE DALLE : UNE ALERTE IGNORÉE, UNE DÉCISION DANGEREUSE

La semaine dernière les organisations syndicales représentatives de Pompidou ont alerté leur employeur suite à la chute d'une dalle depuis huit mètres de haut ! Une deuxième dalle est encore tombée une semaine après.

Pourtant, que fait la direction du Grand Palais Rmn ? Après avoir lancé un audit, elle décide de reporter l'ouverture de « Niki de Saint Phalle, Jean Tinguely, Pontus Hulten » d'une semaine mais d'ouvrir l'exposition « Art Brut » malgré tout !

De plus, la direction du Grand Palais Rmn interrogée par SUD affirme n'avoir été informée que le jeudi 17 juin. Or le responsable HSE du Grand Palais Rmn était déjà sur place dès la semaine dernière pour tenter de rassurer les agents.

CHALEUR ÉTOUFFANTE, PLAN CANICULE INADAPTÉ

Plusieurs conférencières nous ont signalé une chaleur étouffante dans la Nef. Et pourtant, le plan canicule 2025 du Grand Palais qui a été présenté hier aux élu·es ne prévoit aucun aménagement horaire, sauf en cas d'alerte orange. Autrement dit, faut-il attendre un malaise ou un coup de chaud grave pour que les directions réagissent ?

PLOMB : DES TAUX QUI INTERPELLENT

Malgré un droit d'alerte pour danger grave et imminent l'année dernière, les taux surfaciques mesurés sur le site restent élevés. Les relevés de juin dont nous disposons montrent par exemple des taux à 30 000 $\mu\text{g}/\text{m}^2$ ou à 18 000 $\mu\text{g}/\text{m}^2$ alors que le seuil fixé par le Grand Palais Rmn est de 1000 $\mu\text{g}/\text{m}^2$ et que le Haut Conseil de la santé publique recommande d'abaisser les seuils des mesures surfaciques à 70 $\mu\text{g}/\text{m}^2$ de plomb car **une exposition prolongée, même à faible dose, pose un vrai problème de santé publique.**

AU GRAND PALAIS, LA SANTÉ ET LA SÉCURITÉ DE L'ENSEMBLE DES TRAVAILLEUR·SES DOIVENT PASSER AVANT TOUT !



Paris, le 22 juin 2025